
Искренняя благодарность организаторам за прекрасно организованную 
конференцию высокого уровня, за интересную научную и культурную программу, за 
теплый прием, гостеприимство, внимательное отношение к гостям. Интересны были 
доклады в области исследований редких и рассеянных элементов и их использование в 
синтезе новых функциональных материалов, что органически связано с исследованиями 
нашего института в Армении, это послужит основой для дальнейшего сотрудничества. 
Жаль, что не было возможности присутствовать на докладах остальных секций, которые 
шли параллельно в других залах. Приятно было видеть активную молодежь, а также 
общение с коллегами из Санкт- Петербурга, Урала и Беларуси. Впечатления остались и от 
встречи с сотрудниками лабораторий, при ознакомлении с работами производственного 
цеха.    

Глубокая благодарность председателям пленарной секции конференции академикам 
РАН Кривовичеву С.В., Цивадзе А.Ю., д.х.н., Кузнецову С.А., директору института 
Тананаеву И.Г., членам оргкомитета и локального комитета, в частности Николаеву А.И.,  
Герасимовой Л.Г., Сидорову Н.В., Касикову А.Г., Васильевой Т.Н., Клещевой О.Н. за 
подробную и своевременную информацию, и не можем не отметить особенно Маслобоеву 
Софью Михайловну и Семушина Василия Владимировича за их вклад в организацию 
конференции, за хлопотный прием, встречу и размещение гостей.  

За дружбу России и Армении! Будем рады дальнейшему сотрудничеству! 

“На Севере жить!” – присоединяемся.  

С благодарностью, 
Николай Бабкенович Князян 
доктор технических наук, профессор, заместитель директора института, Институт 
общей и неорганической химии им. М.Г. Манвеляна Национальной академии наук 
Республики Армения, г. Ереван, Армения 
Гоарик Габриеловна Манукян 
кандидат технических наук, ученый секретарь, Институт общей и неорганической химии 
им. М.Г. Манвеляна Национальной академии наук Республики Армения, г. Ереван, Армения 

 
Хочу выразить благодарность Оргкомитету за предоставленную возможность 

участвовать в конференции, за ее отличное проведение и оформление, за ваше терпение и 
понимание в переписке с участниками он-лайн! 

Всего вам самого доброго и новых успехов! 

С уважением, 
Татьяна Федоровна Кузнецова  
кандидат химических наук, доцент, заведующий лабораторией адсорбентов и 
адсорбционных процессов, Институт общей и неорганической химии Национальной 
академии наук Беларуси, Минск, Беларусь 



Несмотря на то, что Кольский научный центр располагается за полярным кругом, 
встреча и прием гостей были очень теплые и дружеские!   

Хочется отметить высокий уровень организации IV Всероссийской научной 
конференции «Исследования и разработки в области химии и технологии функциональных 
материалов», посвященной 65-летию ИХТРЭМС КНЦ РАН. Пленарные доклады, 
сделанные ведущими специалистами, касались актуальных, на сегодняшний день, 
вопросов.  Озвученные доклады пересекались и дополняли друг друга, поскольку были 
сделаны учеными разных областей науки, а также производственниками, что создавало 
целостное представление о сложностях, встречающихся при реализации поставленных 
задач, и разносторонних путях, и подходах, применяющихся при их решении. Кофе-брейки 
позволяли свободно общаться участникам конференции, обмениваться мнением по 
существующим вопросам и делиться собственным опытом. Приятно было видеть 
представителей различных регионов Российской Федерации, а также зарубежных гостей.  
Секционные доклады весьма грамотно разделены по специализациям, при этом участники 
могли свободно посетить все интересующие их секции, поскольку они располагались в 
шаговой доступности. 

Что же касается культурной программы – она действительно интересна и 
познавательна! К сожалению, мне не удалось посетить корпоративный музейно-
выставочный центр «Апатит» (принадлежащий группе компаний ФосАгро), однако по 
отзывам тех, кто там побывал, могу сказать, что он произвел огромное впечатление на 
гостей. Посещение «Музея истории изучения и освоения Европейского Севера России» 
позволило расширить кругозор и оценить те усилия, которые осуществлялись учеными для 
освоения не очень гостеприимного, с точки зрения климатических условий, региона. 

Хочется выразить особую благодарность хранителям тех ценностей, что 
представлены на выставке! 

Подведя итог, можно сказать, что программа мероприятия очень насыщена и 
продуктивна. 

Хочется отметить, что руководством и сотрудниками Кольского научного центра 
проделана значительная работа по организации конференции и экскурсий, выпуску 
сборников, встрече участников конференции и оказанию помощи с размещением в 
гостиницах. При этом, следует указать, что каждому из участников обеспечивалось 
сопровождение от подачи заявки на участие в мероприятии и до его завершения, кроме 
того, было уделено достаточно внимания.   

Хочется поблагодарить Вас за теплый прием и возможность принять участие в 
подобном научном мероприятии! 

С уважением, 
Ростислав Юрьевич Попов 
кандидат технических наук, доцент, Белорусский государственный технологический 
университет, Минск, Беларусь 

 



Хочу выразить всем организаторам конференции огромную благодарность за 
проделанную работу. Большое количество участников и высокое качество докладов 
сделали эту конференцию очень важным событием в научной жизни научных сотрудников 
и инженеров, связанных с исследованиями в области химии и технологии редких металлов. 
Было очень приятно встретиться с нашими коллегами, обсудить перспективы 
сотрудничества, новые планы совместной работы и познакомиться с новыми интересными 
исследованиями, приобрести новых знакомых для развития дальнейшего сотрудничества. 
Очень надеюсь, что в дальнейшем эта конференция будет так же успешно проводиться в 
г.Апатиты 

Кроме того, хочется поблагодарить организаторов конференции за богатую 
экскурсионную программу, которая позволила узнать много нового и интересного о 
вашем Заполярном крае. 

Еще раз большое спасибо! 

Мария Владимировна Заморянская  
доктор физико-математических наук, главный научный сотрудник, Физико-технический 
институт имени А.Ф. Иоффе, г. Санкт-Петербург, Россия 
 

Спасибо за прекрасное проведение конференции всем сотрудникам, принимавшим 
участие в её подготовке и проведении. Всё было на высочайшем уровне. Постоянная забота 
и внимание к каждому участнику. Фотографии замечательные!  
Ещё раз огромное спасибо! 

Галина Александровна Сычева 
кандидат химических наук, ведущий научный сотрудник, Институт химии силикатов им. 
И.В. Гребенщикова Российской академии наук, Санкт-Петербург, Россия 
 
 
Я просто в восторге от конференции! Огромное спасибо каждому организатору! Спасибо 
за прекрасную организацию и радушный прием! 
До новых встреч! Надеюсь, скорых!!! 

С уважением,  
Антон Зуфарович Миндубаев 
кандидат химических наук, магистрант, генеральный директор общества с ограниченной 
ответственностью «Инновационные технологии детоксикации», Казанский 
национальный исследовательский технологический университет, Казань, Россия 
 
 
 
 
 



Было очень приятно побывать у вас в гостях! 
Надеюсь приеду ещё. 

С уважением,  
Андрей Васильевич Таскин 
кандидат химических наук, заведующий лабораторией технологий использования 
вторичных ресурсов, Дальневосточный федеральный университет, Владивосток, Россия 
 
 

Хотелось бы поблагодарить за организацию конференции, все было на высшем 
уровне! Сама конференция была для нас продуктивной, надеемся на дальнейшее 
сотрудничество, с удовольствием примем участие и в последующих конференциях, спасибо 
огромное организаторам конференции за вашу работу!  

С уважением, 
Анастасия Ботунова 
ООО «НКЦ «ЛАБТЕСТ», Москва, Россия 


